

La Tunisie

Du 1er au 8 Octobre 2007

Lundi 01 Octobre

Le voyage s'est effectué sans histoire, l'accueil à l'aéroport et surtout à l'hôtel est des plus sympathique, après le traditionnel verre de bienvenue nous découvrons nos chambres toutes spacieuses et donnant sur le jardin et la piscine. Nous partons ensuite à la découverte des installations de l'hôtel et du restaurant.



Mardi 02 Octobre

La réunion d'information du matin nous permet de nous inscrire aux sorties proposées pour la semaine .Certains sont inscrits pour l'expédition vers le Sud, les mercredi et jeudi, d'autres pour le Cap Bon le vendredi et pour Tunis le samedi.

L'après midi ,nous réglons les inscriptions et nous sommes invités à faire un tour avec le petit train très inconfortable dans la ville d 'Hammamet .La ville passe d' un contraste à un autre du plus luxuriant au plus banal ,Par ses couleurs et sa propreté . Nous sommes déposés devant la Médina, ensemble récent et quelque part un peu rétro. D'énormes pachydermes gardent l'entrée, derrière une grande place sur laquelle sont installés plusieurs restaurants, un bâtiment spécialisé abrite des salles où se déroule des conférences ou des représentations culturelles etc... La médina est constituée d'une grande allée principale en partie couverte et de différentes allées .Toutes regorgent de vêtements, sacs et chaussures en cuirs, etc.. pour les femmes et les hommes. Et d'autres produits locaux pour les amateurs d'exotismes.

Le retour cahoteux à l'hôtel se fait avec le petit train à la vitesse d'un cheval au trot.

Mercredi 03 Octobre

Départ pour le sud à six heures du matin

Nous sommes neuf dont sept du groupe et un guide pour le voyage avec un bus pour vingt personnes, dire que nous sommes à l'aise. Il nous faut deux heures sur une route très roulante pour arriver à EL JEM .Et là nous découvrons l'amphithéâtre romain datant du troisième siècle avant J C, sous des couleurs ocrées que les rayons du soleil naissant diffusent . Le monument est bien entretenu et permet aux visiteurs des accès sécurisés dans les endroits les plus audacieux pour la prise de photos souvenirs. Des représentations culturelles sont fréquemment organisées dans ce monument.



On reprend la route vers le Sud, et là, les amortisseurs du bus montrent vraiment leurs limites. Traversées donc difficiles de villages en voie de réhabilitation : Constructions de maisons, de collèges, de lycées magnifiques, dans le plus pur style du pays renaissant qui contraste avec l'ensemble des constructions qui datent d'un autre temps .Dans cette région les mosquées avec leur minaret se font de part leurs dimensions très discrètes. Nous longeons en cours de route d'immenses oliveraies dont l'entretien et l'alignement remarquable contraste avec celui des villages traversés.

C'est la période du Ramadan, les habitants se font rares, seuls les enfants scolarisés sont visibles dans les rues, et dans les cours des établissements scolaires. On aperçoit dans les villages au bord des routes dans la poussière des abattoirs où pendent des moutons égorgés, dépecés, sanguinolents qui attendent le client pour fêter la fin du ramadan.

Nous traversons Sfax, ville magnifique propre et très prospère selon notre guide, nous frôlons Gabès et nous nous dirigeons vers Matmata.

Nous traversons une région pierreuse peu arborée, réputée pour ses maisons troglodytes, que l'on peut apercevoir de la route. Le guide nous conduit vers l'une d'entre elles pour la visiter. A l'extérieur on aperçoit une rigole qui récupère l'eau du promontoire dans lequel est située la maison. Cette eau est filtrée dans un bac et emmagasiné dans une citerne creusée dans le sol. La maison est constituée d'une cour centrale dans laquelle on accède aux pièces de la maison Cuisine rudimentaire, Salon avec des tapis au sol pour se poser, et des chambres où l'on trouve des lits et des armoires d'un autre temps. On s'éclaire en générale à la bougie dans les chambres et parfois avec une lampe à pétrole principalement dans la cuisine, quand à l'eau potable elle s'achète en ville ...par celui qui y travaille.

Après une longue route sinueuse et très fatiguée, comme la suspension du bus, nous arrivons enfin à Matmata, nous allons directement au restaurant où nous sommes attendus. L'intérieur et l'extérieur sont très agréables.

Après le repas le guide nous réserve une surprise: La visite d'un hôtel restaurant troglodyte implanté dans la ville. Le schéma de la disposition est identique à la maison visitée, mais là le matériel est de qualité et contemporain. Une salle de réception, un salon, des salles de repas et des chambres confortables à quatre ou cinq lits et tout cela taillé dans le sol sur plusieurs niveaux. Hôtel idéal pour baroudeurs.



Puis nous nous acheminons vers Douz dernier village avant le désert de sable. En chemin on aperçoit des oasis imposantes de par leur dimensions, et comparables à nos forêts.

Arrivé au pied du désert, nous sommes invités à faire une petite promenade en carrioles de conception très locale et déguisés en bédouins, nous nous enfonçons dans le désert. Son immensité et son silence sont impressionnants, quelques photos et nous faisons demi-tour et nous allons nous installer à l'hôtel SunAlm magnifique hôtel avec piscine (j'en profite).

Jeudi 04 Octobre

Départ de Douz à six heures du matin vers le lac salé.

Arrivée avant le lever du soleil, le spectacle est impressionnant, quelques photos, quelques achats, visite courageuse des isoloirs pour escales techniques et l'on repart vers Tozeur.

On aperçoit au bout du lac une petite exploitation de sel et les salines, preuve que le lac n'est pas tout à fait asséché. Nous visitons en carriole une oasis principalement plantée de dattiers, avec des bananiers, des figuiers, des grenadiers et des oliviers, un tunisien nous montre en montant pied nu avec une grande agilité comment on récolte les dattes.

Nous repartons pour aller visiter les gorges de Sel Ja. Le petit train rouge de Al Mansour est là et nous partons vers les gorges. Le spectacle est extraordinaire, les gorges par endroit sont encaissées entre des parois ocrées impressionnantes de par leurs hauteurs. La fin du demi parcours se situe au pied de l'exploitation de Phosphate. Nous faisons demi-tour en admirant encore une fois les gorges avec d'autres perspectives.



Nous repartons vers Hammamet en passant par Kairouan, Nous traversons les quartiers les plus chics de la ville avec le passage devant la monumentale mosquée, avec une rituelle visite d'une coopérative de tapis.

Vendredi 05 Octobre

Sortie Cap Bon. Départ vers huit heures pour neuf d'entre nous.

A Nabeul nous découvrons les tailleurs de pierre et les faïenciers, nous assistons à la création d'un magnifique vase en argile grâce à la dextérité du tourneur, puis nous disposons d'un peu de temps libre pour aller admirer les nombreux étalages du célèbre marché de la rue Féradt Hached.



Nous visitons le site de Kerkouene, ville punique situé en bord de mer. Ruine d'une ville romaine dont on distingue encore l'organisation de la ville, les maisons et les voies de circulation. Le musée est la partie la plus intéressante de par la présentation en vitrines des différents objets trouvés sur le site.

Une halte pour photos sur le port de pêche de Kélibia constitué d'une importante flotte de petites et de grosses unités pour la pêche de maquereaux, de sardines et d'anchois. La forteresse byzantine que nous ne visitons pas avec regret domine le port et les restes d'une ville punique.

El Haouria site en bord de mer magnifique où nous y déjeunons dans un restaurant digne du site.

Sur le retour, nous faisons une halte dans une ancienne propriété française de l'époque coloniale où nous sommes invités à déguster la production vinicole de la région, cette dernière n'a pas reçu de notre part le succès espéré.

Samedi 06 Octobre

Visite de Tunis, Carthage, et de Sidi Bou Said. Nous sommes neuf.

Après avoir traversée la ville de Tunis nous arrivons au musée Bardo. La réputation du musée est d'une dimension internationale sur la collection de mosaïques de l'époque romaine, les statues et les magnifiques bijoux. La visite se fait dans une cohue indescriptible.

Nous traversons Carthage et nous allons directement sur le site d'Antonin. Les ruines laissent imaginer une suite de bâtiment dédiée aux soins, dans la cours de la villa de la volière on peut y voir les restes d'une superbe mosaïque. Une grande partie de ces installations se situerait sous le palais présidentiel.

Nous partons pour le village de Sidi Bou Saïd. Après avoir traversé la rue commerçante, nous découvrons un village agréable à arpenter les maisons blanches aux volets bleus, les portes décorées de clous ou de ferrures noirs sont pour certaines agrémentées de grappes de fleurs. On y découvre la ville basse avec sa plage et son port de plaisance.



Retour sur Tunis pour le déjeuner qui a lieu dans un modeste restaurant, mais avec un excellent menu et servi à table. Visite rapide en car de Tunis et quartier libre au pied de l'ambassade de France et de la cathédrale de Tunis, errance dans le vieux quartier arabe.

Retour à Hammamet.

Dimanche 07 Octobre

Repos et lecture, piscine pour les uns et promenade pour les autres.

Lundi 08 Octobre

Retour aux Mureaux comme prévu.



Edmond Chauvin